

ASSEMBLEE GENERALE DU GROUPE NUMISMATIQUE DE MARSEILLE

PV DE REUNION

Le samedi 10 janvier 2026, le GROUPE NUMISMATIQUE DE MARSEILLE a tenu son assemblée générale annuelle dans les locaux de la Cité des Association 93, la Canebière 13001 Marseille, sous la présidence de Monsieur Robert DELOZIER.

Le trésorier, Monsieur Christian ORDIONI, a fait le point sur la situation financière de l'association pour l'année 2025 qui fait apparaître un bilan négatif de -122,07 € alors que l'année dernière il était positif de 12,55 €.

Ce bilan s'explique par le fait que le nombre des cotisations a diminué. Le Groupe Numismatique de Marseille comporte actuellement 15 membres.

Le trésorier a distribué le compte d'exploitation aux membres présents à l'assemblée, lequel fait apparaître un solde positif de 1563,32 €.

M.ORDONI indique que pour retrouver un bilan positif, il faudrait passer à cotisation à 40 €.

L'assemblée composée de 9 membres présents, et de 4 représentés donne son quitus plein et entier de sa gestion au trésorier pour l'exercice 2025 par vote à l'unanimité.

Dans son rapport moral, Monsieur Robert DELOZIER a indiqué qu'il assure la présidence de l'association depuis 38 ans et que le rythme d'une conférence par mois à la Cité des Associations s'est maintenu tout au long de l'année 2025.

A chaque réunion entre 9 et 12 membres étaient présents et divers membres du groupe ont animé des conférences à tour de rôle, en présentant des monnaies de leur collection. Ces conférences ont été animées principalement par MM. Robert DELOZIER, Christian ORDIONI, Gilles DELAYE, Pierre FLOCH, Jean-Marc LUSSIGNOLI et Michel MATTHEWS.

Certaines de ces conférences ont fait l'objet d'article parus dans la revue ANA.

Monsieur DELOZIER entend remercier particulièrement Monsieur Jean-Marc LUSSIGNOLI pour son implication dans la vie du Groupe en réalisant quatre conférences au cours de l'année 2025.

Le Président signale que dans le cadre du cinquantième anniversaire de sa création, le Groupe Numismatique de Provence sous la présidence d'Yves BRUGIERE avait organisé le 1^{er} juin 2025 un banquet fédéral auquel ont participé une quarantaine de personnes dont lui-même.

Le GNP avait également organisé de nombreuses manifestations auxquelles il a participé : la visite guidée de l'ancien château fort d'Hyères appelé aussi château des Fos, du site archéologique d'Olbia et de la mine de cuivre et du musée de Cap Garonne au Pradet.

Cette année le GNP a programmé la visite guidée du château de Tourves et la visite de la mine de bauxite. Ceux qui seraient intéressés sont priés d'en informer M. DELOZIER.

M. DELOZIER nous informe que Monsieur Sylvain BORZILLO, conservateur du Cabinet des Monnaies et Médailles de la Ville de Marseille, n'a plus donné de nouvelles depuis la transcription par MM. DELAYE et ORDIONI des diverses correspondances laissées par M. Laugier créateur du Cabinet des monnaies et médailles de Marseille.

Nous allons reprendre contact avec lui à l'occasion des vœux pour la nouvelle année, afin de relancer notre collaboration.

Autre évènement marquant de l'année 2025 : pour la première fois depuis la création de l'association, le GROUPE NUMISMATIQUE DE MARSEILLE a reçu le don d'une collection de monnaies.

Le généreux donateur Monsieur René GERMAIN, a offert au Groupe toute la collection de monnaies collectée par son père.

Cette collection a été récupérée par M. Rolland CORNEBOIS à la demande de M. Robert DELOZIER.

Le Président a proposé le nouveau conseil d'administration.

Par vote à l'unanimité, le conseil d'administration est élu.

Le bureau se décompose comme suit :

Président :	M. Robert DELOZIER
Secrétaire :	M. Gilles DELAYE
Trésorier :	M. Christian ORDIONI
Responsable communication :	M. Rolland CORNEBOIS
Bibliothécaire :	M. André DELUY

Par votre à la majorité de 9 contre 4 les membres du groupe ont décidé de porter la cotisation à 35 euros.

QUESTION DIVERSES :

Plusieurs membres du GNM se sont étonnés qu'une collection de monnaies qui a été donnée nominativement au Groupe Numismatique de Marseille, lequel a le statut juridique d'une personne morale, se soit retrouvée en possession d'une seule personne, Monsieur CORNEBOIS.

Cette collection donnée au Groupe Numismatique fait partie des biens appartenant au groupe au même titre que les livres de la bibliothèque dont Monsieur André DELUY est le dépositaire, de la même manière ne pourrait-on pas considérer que M. CORNEBOIS est le dépositaire de la collection de Monsieur GERMAIN.

Monsieur CORNEBOIS nous indique qu'il a déjà commencé à intégrer les monnaies de Monsieur GERMAIN à sa collection personnelle.

Cette décision est regrettable car d'une part ces monnaies auraient pu intéresser de nombreux membres du groupes désireux de compléter leur collection, d'autre part ni les membres du bureau ni ceux de l'association n'ont été consultés sur ce choix et enfin qu'aucun inventaire ni étude des monnaies n'a été réalisé.

Monsieur ORDIONI signale que si on peut reprocher le caractère arbitraire de la décision prise par Monsieur DELOZIER, on ne peut pas reprocher à Monsieur CORNEBOIS d'être venu récupérer cette collection sur instruction du Président.

Monsieur DELOZIER propose à M. CORNEBOIS de convenir d'un rendez-vous afin de réaliser un inventaire de cette collection avec M. DELAYE lequel se propose de réaliser par la suite une conférence sur cette donation.

Monsieur DELAYE demande aux membres du Groupe présent de réfléchir sur l'attitude à tenir à l'avenir si d'aventure le GNM devait à nouveau bénéficier du don d'une nouvelle collection.

Il a été décidé que la conduite à tenir serait que le président assisté d'un ou plusieurs membres du bureau aille récupérer ladite collection, en fasse un inventaire et la mette à la disposition de tous les membres du groupe.

Le Président

Le Secrétaire.

